

PALMA DE MALLORCA

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Madrid 27 de Junio

FO MENTANDO EL TURISMO

Excursión al «Torrent de Pareys»

En poco tiempo, tres numerosas expediciones han venido de fuera para conocer los terrenos panorámicos que ofrece la costa de nuestra isla.

Los «congresistas» odontólogos, la expedición del Laboratorio biológico-marino, y últimamente la excursión catalana por el Centenario del Rey don Jaime, han visitado las cuevas del Drach, todos, y algunos Alcudia y el «Torrent de Pareys».

Los «extranjeros» han tenido ocasión de poder admirar tantas bellezas como encierran aquellos sitios, han podido conocer algo de Mallorca que muchos mallorquines no han podido contemplar por ser necesario para alguna de estas expediciones el concurso de nutrido grupo de turistas. En muchos palpita el deseo de conocer lo nuestro, estos tesoros con que Natura ha engalanado la *Illa darrada*.

En Sóller se ha iniciado un viaje á las cuevas del Drach; el *Cataluña* ha dado el martes último la vuelta á Ibiza, cuya excursión han celebrado con entusiasmo los ibicencos por haber podido ponerse en contacto con los sitios de su tierra que miran al mar, rebosando contento sus corazones, por ser tan bella su tierra nativa.

LA ALMUDAINA, deseosa de proporcionar á sus abonados ocasiones de conocer nuestra isla, se propone organizar algunas expediciones á los sitios dignos de ser visitados á donde es difícil al turista llegar aisladamente.

De este modo vamos á cooperar al fomento del turismo, facilitando los medios para que podamos conocer nuestra tierra, cuanto más conocida más amada.

La primera expedición de LA ALMUDAINA será al portentoso *Torrent de Pareys*, admiración de cuantos lo han visitado.

Para realizar esta excursión, que se celebrará de no surgir obstáculos insuperables el domingo 5 del próximo Julio, LA ALMUDAINA ha fletado uno de los mejores vapores de la *Isla Marítima*: el vapor *Balear*.

Para evitar aglomeraciones de pasajeros á fin de que el viaje resulte lo más cómodo posible para todos.

La *Isla* tendrá todo el material necesario dispuesto para facilitar la bajada al torrente, como botes, pasarelas y lanchas á propósito para atravesar el pequeño estanque que forma la boca del torrente.

El viaje será exclusivamente para los suscriptores de LA ALMUDAINA, pudiendo acompañarles las señoras de sus familias para las que se expondrán pasajes especiales.

Desde la publicación de estas líneas estará abierta la lista de inscripción en las oficinas de la Administración de nuestro periódico. Como el número de pasaje que puede conducir cómodamente el *Balear* es de 300 y pico, tan sólo podrán tomar parte los que primeramente se hayan inscrito hasta completar la cifra calculada.

Por lo tanto recomendamos á los que tengan verdadero interés en asistir se inscriban cuanto antes.

El precio del pasaje será: en primera, 8 pesetas; en segunda, 6; y en tercera 3 pesetas.

La salida será á las seis en punto de la mañana para llegar á la Calobra á las 10 y cuarto. Desde las diez y cuarto hasta las 3 y media se concede al pasaje para visitar el torrente y comer. A las 3 y media llevará anclas el *Balear* para llegar á Palma á eso de la ocho de la noche.

Mañana daremos más detalles respecto á la forma cómo se servirá la comida y á condiciones del viaje, encaminadas todas á hacer grata la excursión á nuestros abonados.

VINO ESPUMOSO PARA MESA VENDESE EN TODAS PARTES

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Roma

Desfile de Soberanos

La noticia, llegada de París, del viaje del Czar á Italia es acogida con mucha desconfianza en los círculos políticos y en la Prensa periódica. En Montecitorio, entre los poquísimos diputados presentes, se habla hoy de ello, excluyendo por ahora la probabilidad de una visita del Emperador de Rusia al Rey Víctor Manuel. El recuerdo de una sesión parlamentaria que tuvo gran resonancia política, está demasiado fresco para que se pueda pensar, que con un intervalo de pocas semanas, el Gobierno ruso haya negociado con el Quirinal este encuentro de los dos Soberanos.

En efecto, no se ha olvidado que el diputado Bissolati, uno de los principales prohombres del partido socialista, en una de las últimas sesiones de la Cámara, explicó una vibrante interpelación al ministro de Estado Sr. Tittoni, sobre el arresto de los diputados de la Duma y de algunos italianos residentes en San Petersburgo por falta de documentación que identificara su personalidad. Vivas están aún las palabras del brioso diputado socialista y la impresión que produjeron en el Parlamento.

Cierto que la extrema encargó caballamente á Bissolati hablar sobre tan delicado tema, porque supo prever que una expresión menos mesurada habría provocado incidentes y tal vez alterado las relaciones comerciales de Italia con Rusia, no sin detrimento de la economía nacional. Como también es verdad que frente al anuncio oficial de esta visita, los partidos extremos, sino en la forma y medida empleadas en 1903, volverían á agitarse para impedir que el Czar viniese á Roma.

Háclame observar un diplomático que si la visita establecida ya dejó de cumplirse á su tiempo, fué porque en Italia el Gobierno estaba como si no estuviese, pues el Presidente del Consejo de ministros, Sr. Zanardelli, hallábase enfermo en su quinta de Desio; la Cartera de Negocios Extranjeros veíase regida interinamente por el ministro de la Guerra, general Marin, tras las dimisiones de Prinetti, y en el Ministerio de Gobernación no había más que el subsecretario Ronchetti, porque Giolitti, el actual jefe del Gobierno había encontrado la vía de escape para salir del Gabinete Zanardelli. Aconteció pues, entonces, que el Embajador de Rusia, frente á las condiciones anormales del Gobierno italiano, no quiso asumir ninguna responsabilidad, y movió el ánimo de su Soberano á que desistiese del viaje. Y la política rusa que anticipadamente había plantado su cuartel general en Roma, se apresuró á partir para Petersburgo.

Hoy, á pesar de que se encuentren en estado de arresto los diputados de la Duma—que como las anteriores se espera sea disuelta—la noticia del viaje de Nicolás II ha vuelto á circular; pero como hemos dicho antes, en el ambiente político y parlamentario no se presta fe á la noticia.

Uno de los más conspicuos diputados del centro, pone en cuarentena, la especie transmitida de París á un periódico de esta capital. Añadía que la visita tantas veces aplazada, podría ahora cumplirse sin ningún incidente, pero con una condición: que las calles de Roma por donde pasase el Czar estuviesen todas acordadas por la tropa. Tal aparato de fuerza no causaría maravilla al Emperador, puesto que así se acostumbra hacer en Rusia cuando el Czar sale de su Alcázar. «Con todo y con ello», seguía diciendo mi ilustre intérprete—si algún terrorista se propusiera cometer un atentado, no sería posible evitarlo. Esto no acecerá, ni nadie lo prevé; pero indudablemente el Gobierno italiano, por un pequeño incidente, por otra parte inevitable, como una pitada, no querrá exponerse á ver entibiadas las relaciones cordiales que hoy mantienen ambas Potencias.

«Se ha dicho que Nicolás II se encontraría con Víctor Manuel no en Roma sino en Nápoles ó en otra ciudad marítima de Italia durante una excursión por el Mediterráneo; mas esto sobre ser muy extraño, merece poco crédito. El Czar viniendo á Roma, huésped del Quirinal, no siendo jefe de un Estado católico no se encontraría en la difícil situación que se presenta aun al Emperador de Austria y podría presentarse mañana á nuestro Rey Alfonso XIII, los cuales como Monarcas católicos no podrán nunca ser recibidos por el Papa interin la cuestión romana no quede definitivamente resuelta.»

Y á propósito de la visita de Francisco José al Rey de Italia, en la que nadie piensa ya ahora, decía que cuando ésta fué anunciada, fijándose Milán como punto de encuentro entre ambos Soberanos, fórtese un fuerte

núcleo de personas respetabilísimas que estaban decididas á impedir á toda costa que el Emperador de Austria entrase en Lombardia. Habíanse puesto en juego todos los resortes más audaces para lograr el intento. Y si el Monarca extranjero, mal aconsejado, hubiera emprendido el viaje, no hubieran faltado quienes arrancasen los rieles del ferrocarril para impedir que traspasara la frontera.

Mas entonces, este movimiento de efervescencia anti-austriaca podía explicarse, mientras hoy los odios se han casi totalmente extinguido, y á pesar de alguno que otro conato de irredentismo estudiantil, muchas cosas se van olvidando.

«Todo ello—terminaba mi interlocutor—es suficiente para demostrar como un Gobierno prudente debe evitar acontecimientos peligrosos que podrían comprometer las relaciones de Italia con las Potencias aliadas.

«Un periódico de la noche acaba de publicar una correspondencia de Petersburgo en la que se anuncia como inminente la aludida entrevista del Emperador de Rusia con el Rey de Italia, añadiendo que para esto se habían entablado negociaciones diplomáticas con éxito satisfactorio.

Ahora bien; después de cambiar impresiones con el ministro de Estado señor Tittoni, puedo asegurar á V. para que esta buena información llegue á España, que la noticia está completamente destituida de fundamento; ninguna nota se ha cruzado entre las dos Cancillerías para el cumplimiento de tal visita.

Díré más aún: el Kaiser y Eduardo VII la concepción inoportuna, y el Papa mismo, en una conversación habida con el nuevo representante ruso, demostró su deseo de que sea aplazada.

L. MONTERO.

DE LA VIDA

Chueca

Cuando ayer el cadáver del maestro guardado en rico féretro cubierto de coronas era arrastrado calle de Alcalá abajo por carrozcos que cimbraban negras plumas y ostentaban finébreas gualdrapas, Alcalá arriba, subían los omnibus con cascabeles y restallar de trallas y gritos de entusiasmo que sonaban á la música retorzona del maestro. Su pueblo, el

«de la falda de percal planchó y unos zapatos bajos de charol» se dirigía á los toros, ébrio de luz, y ganoso de sangre.

¡Triste contrastel!

El maestro Chueca no dejó jamás una corrida.

En el tendido nueve, con su cronómetro, para avisar el presidente, su Kodak, y su capita corta verde botella con bordado y su cordobés, le conocí hace ya muchos años, cuando Guerra no había pasado de banderillero y el Califa Cordobés y el *Morrucho* madrileño, Lagarillo y Frasuelo, traían de cabeza á la afición con sus *largas y sus medias en alto, sus volapiés y sus intentos de recibir*.

También era aquella época la de oro del maestro de los *chotis intimos, las polkas insinuantes y los pasacalles*, que sonaban á repique de pailillos, rasguear de guitarras y zambra de manolitas y chisperos.

Por último se ha tomado una decisión en este Congreso que no sabemos el resultado que dará. Ninguno de los temas discutidos podrán pasarse á votación. De modo que en definitiva no podrá conocerse el balance exacto de la opinión de aquellos elementos, que tan bien representados van á estar allí.

E. ESCALAS

Lecciones y Comentarios

«Valiente primavera!—El violín mecánico.—El peligro de los cinematógrafos».

Dicen de París que son enormes los daños que las lluvias, vientos, granizos y nieves están causando hace ya muchos días en las provincias de Francia, en algunas de las cuales han causado las inundaciones grandes estragos en las cosechas.

La maravilla del día en la mecánica musical es el violín mecánico, el aparato que viene á representar en el violín lo que la pianola es para el piano.

Este prodigioso invento, pues realmente se trata de un mecanismo tan perfecto como complicadoísimo, se exhibe en la actual Exposición franco-británica de Londres; su inventor se llama Mills, y si cuanto se dice del nuevo aparato resulta comprobado por los hechos, su nombre se hará famoso.

El mecanismo es doble, por cuanto una parte está destinada á reemplazar la mano izquierda, consistiendo en una serie de martillos que vienen á aplicarse sobre las cuerdas en el preciso punto, casi matemático, que exige la afinación, y la otra parte es la que hace el papel del arco, y ésta consiste en varios discos cuya rotación produce el efecto del roce de las cuerdas.

La suavidad del sonido aseguran ser ex-

COLABORACION

Congreso Pan-americano

en Londres

Continuando el detalle del programa de dicho Congreso, que hacíamos en nuestro artículo anterior, entraremos en las cuestiones que una sección del mismo ha de estudiar á fondo y entre las cuales encontramos en primer término la manera de conciliar, si es que hay necesidad de ello, la fé cristiana con los elementos intelectuales (*intellectual forces*). ¿Quizá no es este el caballo de batalla de todas las grandes religiones? Por ello se comparará al Cristianismo con el moderno Panteísmo que tanto seduce á los hombres de estudio y se considerarán las fuerzas que la Ciencia Cristiana puede poner en la balanza, especialmente contando con el elemento femenino que es donde más arraiga. Y sin duda alguna quedará demostrada la supremacía de la primitiva fé Cristiana frente á las más poderosas religiones contrarias.

Además de otras muchas cuestiones que en nuestro país de ningún modo podría llegar á plantear el espíritu más sincero y reconocidamente ortodoxo sin que se le tachase de revolucionario, el Congreso estudiará una fase importantísima para la raza imperial que lo celebra, tal como es todo lo que afecta á las misiones en países lejanos dominados ó aliados, generalmente desconocedores de la fé Cristiana.

Esto es lo que llaman ellos—*the church's imperial duty*—la deuda imperial de la Iglesia. El deber que tiene esta de acompañar á los gaudios—*pioneers*—de la colonización, á los marinos de la flota mercante, y también á las razas importadas que pueblan el Sur de África, Mauritins y Jiji. —Solamente pagando nuestra deuda á tales razas—ha dicho recientemente el obispo de Montgomery—podremos ver acercarse tranquilos el día en que nuestra población de color llegará á la proporción de 20 por 1 con respecto á la blanca.

Pero este punto presenta una serie de escollos y desde luego nos preguntamos ¿que actitud podrán adoptar los Ingleses en la India donde subsisten tantas razas diferentes para conseguir la unificación de la fé? ¿Y en África cómo resolverán el problema de la poligamia? Porque si quisiéramos entrar en el terreno cómico quizá no dejarían de venir á cuento los relatos que últimamente me ha hecho un agente alemán del cuerpo consular que ha habitado en Marruecos. Precisamente una misión imperial Inglesa estaba convirtiendo algunos centenares de súbditos marroquíes en Tánger y otros puntos por medio del té y bizcochos que repartían en sus establecimientos. Mientras la metrópoli vaya mandando dinero para gastos de propaganda los pobres diablos hambrientos y ladinos seguirán el culto de una religión que en el fondo no llegará nunca á interesarlos por estos medios. Por esto es que ellos mismos ya se hacen la pregunta de si está cerca ó lejano el día en que las iglesias indígenas (*the native churches*) podrán administrarse por sí mismas, sostenerse por sí mismas, prosperar y llegar á ser *self-reproductive*.

El Estado no tendrá participación ninguna en los productos de este arbitrio.

F) Igual.
G) Igual.
H) Sobre enterramientos en cementerios municipales ó no y sobre servicios funerarios.

I) Igual.
J) Igual.
K, L, M, N, O, P, Q, R) Iguales.

Derechos de consumo en las formas autorizadas por la ley.
Queda absolutamente prohibido á los Ayuntamientos restablecer los impuestos de consumos sobre especies en que se haya suprimido ni alterar las tarifas de este impuesto fijadas en las leyes vigentes.

8.º Si después de haber hecho uso de todos los ingresos enumerados en los párrafos anteriores éstos fuesen insuficientes para cubrir el presupuesto de Hacienda al presentar el apéndice anual de amillaramiento y los documentos cobratorios de industrial y utilidades esta tendrá el deber necesariamente de conceder los recargos sobre las contribuciones é impuestos indirectos que se recauden dentro del término municipal y que consideren necesarios para dotar sus presupuestos hasta la cantidad necesaria para cubrir el déficit, sin que estos recargos pasen nunca de la mitad de la cuota que por estos conceptos pague por contribución industrial, de utilidades y territorial, con deducción del que pesa sobre la Deuda y en proporción equiva-

lente sobre cada uno de estos impuestos.

Tales recargos serán recaudados por los respectivos ayuntamientos en los mismos plazos que la cuota del Tesoro, y sólo en el caso de deudas al municipio en favor del Estado podrá cobrarlo la Hacienda por medio de sus recaudadores.

9.º En ningún caso podrá el Tesoro percibir cuota alguna sobre los ingresos municipales incluso los consumos.

10.º Es el 11 del proyecto (tiene dos párrafos que son los mismos del proyecto.)

11.º Cuando los ayuntamientos no hagan uso de los recargos que establece el párrafo octavo del presente artículo, podrán establecer un repartimiento general entre todos los vecinos y haciendas que no lo sean, en proporción de los medios ó bienes que posean dentro del término sin computar los bienes que radiquen fuera de él.

No podrán sin embargo acudir al repartimiento vecinal los municipios que tengan establecidos los derechos de consumos antes mencionados.

Cuando los municipios acuerden utilizar el repartimiento vecinal autorizado por el artículo 175 de esta ley, no podrán utilizar los derechos de consumos ni recargos sobre contribuciones industrial, de utilidades, urbana y rústica y pecuaria indicados anteriormente.

Cuando los municipios acuerden utilizar los derechos de consumos, tampoco podrán utilizar el repartimiento vecinal autorizado en el artículo 175, pero sí los recargos sobre contribuciones directas solamente hasta un 25 por 100 de recargo sobre la cuota del Tesoro, incluyendo en este 25 el 18 por 100 para pago de gastos de enseñanza y guardando el mismo orden de prelación en la imposición de estos recargos que se establece en las reglas anteriores, salvo lo demás establecido en la ley de 2 de agosto de 1903 que regirá en todo su vigor.

Siempre que un ayuntamiento acuerde como medio de hacer efectivo el importe del encabezamiento de consumos el repartimiento vecinal, se hará éste conforme á lo prevenido en el art. 175 de esta ley.

12.º El Tesoro extenderá los beneficios otorgados por la ley de 2 de agosto de 1907 á las capitales de provincia en las cuales se suprimió el impuesto sobre los vinos; á todas aquellas poblaciones que acordasen suprimir totalmente el impuesto de cédules, el de carruajes de lujo, el de casinos y cíclos y demás establecidos en dicha ley que no se refirieran al de consumos.

Art. 174.º El ayuntamiento en pleno, á propuesta de su comisión permanente, establecerá tarifas, cuotas ó bases de reparto y cobranza de cuantos aprovechamientos é imposiciones hayan de hacerse efectivos para el municipio.

Para entender en todo lo que se refiere al establecimiento de bases, métodos de percepción y tarifas, arbitrios y percepciones enumerados en el número 5 del art. anterior se crea una Junta municipal de arbitrios que se formará de una mitad de representantes de los municipios y otra mitad de industriales sobre los cuales pesen los arbitrios del municipio, los cuales serán nombrados por los gremios respectivos.

Por tales motivos, resolvióse no permitir el empleo en los cinematógrafos en público más que de personas que tengan autorización en regla. Esta se consigue tan sólo después de un riguroso examen en el cual se interroga el candidato acerca de lo referente á las representaciones. Además, no puede exhibirse aparato cinematográfico alguno como no se haya exhibido á los inspectores y admitido. Finalmente, no se autoriza ninguna instalación cinematográfica en local cuyas entradas y salidas no estén dispuestas de modo que, si llega el caso, pueda escapar inmediatamente el público. Se han impuesto reglamentos especiales para la construcción de los aparatos á fin de poner al espectador completamente á salvo de explosiones, de humo ó de fuego.

Argos

La nueva redacción que las minorías proponen al artículo 173, es la siguiente:

Art. 176. Sin mengua de las facultades que el artículo anterior reconoce á los Ayuntamientos, podrán ser ingresos municipales:

1.º Igual que en el proyecto.
2.º Idem idem.
3.º Idem idem idem.
4.º Rendimiento de servicios organizados por la municipalidad y explotados por la misma ó mediante concesión ó contrato la expropiación forzosa para tales servicios ó la explotación exclusiva de los mismos se acomodará á la ley general que regule esta materia.
5.º Arbitrios ó percepciones: A) Igual.
B) Sobre aumentos de valor que obtengan las propiedades beneficiadas por reformas urbanas con arreglo á las bases determinadas de antemano al proyectarse la reforma ó en todo caso antes de que sobre ella recaiga aprobación definitiva en la forma que prescribe esta ley.
C) Igual que en el proyecto.
D) Idem idem idem.
E) Sobre alquiler de pesas y medidas y respo.

De Política

Administración municipal

Los Ayuntamientos de Palma y Lluçmayor han abierto una información pública por el término de treinta días al objeto de poder reunir el mayor número de datos posibles para terminar los deslinde de ambos términos municipales en el punto conocido por el *Torrent d'es Jueus*.

El día 6 de Julio próximo y siguientes que sean necesarios se celebrará en la sala de ventas de la Caja de Ahorros y Monte de piedad, la subasta para enajenar las garantías de presamos vencidos en el mes de Junio de 1907.

Han sido designados para prestar servicio en la inspección de vigilancia de esta provincia los recientemente nombrados Antonio Orellt Cañellas, Juan Muntaner Gual y Bernardo Colomar.

Al reseñar el pergamino con que ha de obsequiarse á don Eusebio Estada dijimos que era obra de don Bernardo Serra cuando debía decir Ramon.

Servicios prestados por la Guardia civil: Da cuenta la del puesto de Lluçmayor de haberse cometido un robo de escasa importancia en la casa denominada *Taulera*, de aquel término. Los ladrones dejaron sobre la mesa de la casa un cuchillo, llevándose solamente un embutido y un pan.

Se ignora quiénes son los autores. —La del ml. mo puesto denunció á un sujeto por infracción de la ley de caza.

—La de Manacor y Andraitx denunció á los Alcaldes respectivos á varios sujetos por apañar sus ganados en propiedad ajena.

Un individuo que ayer por la mañana transitaba por la calle de Vallorí resbaló produciéndose varias leves contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro por el médico municipal de guardia.

Ayer fueron conducidos al depósito de Capuchinos varios muchachos

PALMA

Los Ayuntamientos de Palma y Lluçmayor han abierto una información pública por el término de treinta días al objeto de poder reunir el mayor número de datos posibles para terminar los deslinde de ambos términos municipales en el punto conocido por el *Torrent d'es Jueus*.

El día 6 de Julio próximo y siguientes que sean necesarios se celebrará en la sala de ventas de la Caja de Ahorros y Monte de piedad, la subasta para enajenar las garantías de presamos vencidos en el mes de Junio de 1907.

Han sido designados para prestar servicio en la inspección de vigilancia de esta provincia los recientemente nombrados Antonio Orellt Cañellas, Juan Muntaner Gual y Bernardo Colomar.

Al reseñar el pergamino con que ha de obsequiarse á don Eusebio Estada dijimos que era obra de don Bernardo Serra cuando debía decir Ramon.

Servicios prestados por la Guardia civil: Da cuenta la del puesto de Lluçmayor de haberse cometido un robo de escasa importancia en la casa denominada *Taulera*, de aquel término. Los ladrones dejaron sobre la mesa de la casa un cuchillo, llevándose solamente un embutido y un pan.

Se ignora quiénes son los autores. —La del ml. mo puesto denunció á un sujeto por infracción de la ley de caza.

—La de Manacor y Andraitx denunció á los Alcaldes respectivos á varios sujetos por apañar sus ganados en propiedad ajena.

Un individuo que ayer por la mañana transitaba por la calle de Vallorí resbaló produciéndose varias leves contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro por el médico municipal de guardia.

Ayer fueron conducidos al depósito de Capuchinos varios muchachos

HUEVOL (FLAN) Colmado La Providencia.

Madrid 22 Julio 1908

HUEVOL (FLAN) Colmado La Providencia.

HUEVOL (FLAN) Colmado La Providencia.

HUEVOL (FLAN) Colmado La Providencia.

HUEVOL (FLAN) Colmado La Providencia.

por insultos dirigidos a un agente de la autoridad.

En el vapor Miramar llegaron ayer de Barcelona los diestros Regaterin y Bienvenida con sus correspondientes cuadrillas.

Por exceso de material tuvimos que retirar de la edición de ayer las siguientes informaciones que publicamos en el número de hoy: Un naufragio, del Ejército, La romería de San Marcial, Manacor y La Puebla.

Mañana a las 7 en punto de la tarde se celebrará en la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta ciudad sesión pública para la recepción del Académico electo don Enrique Cervera, quien leerá un discurso sobre el tema: Alcantarillado de Palma.

Leemos en un periódico de Barcelona: «El Banco de España ha ordenado, hace bastantes días, que fueran recogidos de la circulación, en Madrid solamente, los billetes de 100 pesetas de Quevedo, y los de color rosa de 100 pesetas también.»

En Barcelona no se ha dado el orden y así resulta que si algún vecino de esta población va a Madrid y tiene que pagar con esta clase de billetes, allí no se los admiten, viéndose precisado a tener que recurrir al Banco para cangearlos.

¿No habría manera de poner en orden este desbarajuste monetario?

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente a las clases pasivas que lo tienen consignado por la Pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma siguiente:

Día 1.º de Julio.—Monte-Pío Militar, Monte-Pío civil, Jubilados y Mesadas.

Día 2.—Retirados y Cruces pensionadas.

Esta noche se inaugurará el Pabellón de Variedades construido en los terrenos del Ensanche.

Las horas de espectáculo en los días laborables serán de siete y media a once y los domingos de seis a doce.

Programa que la Banda Municipal ejecutará de las ocho y media a la una de la madrugada el día 29 en la fiesta de San Pedro y en el catafalco de la plazuela de la Paz.

1.º «El Pollo Tejada», paso-doble, Valverde.—2.º «Sangre Moza», mazurka de los piropos, Valverde.—3.º «Bohemios», fantasía, Vives.—4.º «Roberto el Diabolo», gran fantasía, Meyerbeer.—5.º «La Viejecita», fantasía, Caballero.—6.º «Los Niños Ilorones», coro de payasos, Valverde.—7.º «Ruido de Campanas», paso-doble, Lleó.

En el catafalco de la calle de San Pedro ejecutará. 1.º «La Taza de Thé», paso-doble, Lleó.—2.º «El Ilustre Cañizares», Polka, Valverde.—3.º «Potpourri» sobre motivos de varias zarzuelas, Astorga.—4.º «Pique Dame», ouverture, Suppé.—5.º «Agua Azucarillos y Aguardiente», gran fantasía, Chueca.—6.º «Capricho Arabesco», Strob.—7.º «Sangre Torera», paso-doble, Cristi.

Se ha hecho extensiva a la Marina la Real orden de Guerra disponiendo que fuera de los cuarteles y edificios militares, en espectáculos y lugares públicos abiertos o cerrados, donde las personas del elemento civil no estén obligadas a descubrirse, no lo efectúen tampoco las clases e individuos de tropa.

Leemos en un periódico de la península: «Dicen de Santiago que algunos elementos se quejan amargamente de que se haya puesto el nombre de Jaime al nuevo infante, pues creen estaría mejor llamarle Santiago como patrón de España.»

Inténtase enviar un mensaje pidiendo que cuando se confirme al nuevo infante se le cambie el nombre por Santiago.»

La procesión del Corazón de Jesús

Es siempre una procesión severa y distinguida la que dedican anualmente las congregaciones establecidas en la Iglesia de Montesión al Sagrado Corazón de Jesús.

La de ayer no revistió menos solemnidad que en los años precedentes.

El itinerario era el mismo, excepto que ayer se tomó las calles del P. Nadal y de San Francisco en vez de las del Call y de Fortuñy para tomar la de Morey.

Todo el trayecto se vio concurridísimo, vistiéndose la gente que fué a presenciara en los balcones colgadas de damascos ó en las filas de silladas adosadas a las fachadas, como si fuese un día festivo.

A las seis en punto salió la procesión de la iglesia, abriendo la marcha una pareja de la guardia municipal montada y la banda de tambores del Ayuntamiento.

En largas hileras desfilaron los niños del Patronato obrero, las congregaciones de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, de Seglares Católicos y del Corazón de Jesús, con sus correspondientes distintivos y banderas.

iba una nutrida representación de jefes y oficiales de distintos cuerpos y también por los mismos era sostenido el palio de la custodia, que llevaba el M. I. Vicario general señor Alcover.

Cerraba la marcha un piquete del Regimiento Infantería de Palma con la banda de música, yendo también en la procesión las bandas Mallorquina y del Hospicio.

Terminada la procesión se trasladó la numerosa concurrencia al paseo del Borne, que se vió animado hasta cerca de las diez.

Destinos.—Teniente Coronel don José Cabrinety Navarro, ascendido de reemplazo en Baleares al regimiento de Otumba número 49, Comandante don Eulogio Foch Climaco ascendido en el cargo de ayudante de la Plaza de Palma de Mallorca al Regimiento del Infante número 5 y el capitán don Juan Sureda Sureda del Regimiento de Otumba, 49 a desempeñar el cargo de ayudante de la Plaza de Palma de Mallorca.

Fiesta en Montesión Bendición de una imagen

Ayer se celebró en la Iglesia de Montesión solemnisima fiesta religiosa en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

El templo por sus adornos y por la profusión de luces presentaba bonito efecto.

A las diez y media de la mañana el Ilmo. señor Obispo acompañado de los canónigos don Antonio M. Alcover y don Nadal Garau verificó con toda solemnidad la bendición de la nueva imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

Fueron padrinos los presidentes de las juntas de la Congregación don Joaquín Gual de Torrella y doña Luisa Ibarra, viuda de Moragues.

Terminada la bendición el señor Obispo ocupó el puesto de preferencia en el presbiterio, empezando la misa mayor.

Se cantó la misa de Angelis por nutrido coro en unión con el pueblo.

El sermón corrió á cargo del Padre Cuadras J. S. que desarrolló el tema Amad á Dios como os ha amado El. La concurrencia fue numerosa.

Lista de suscripción á favor de las Siervas de Jesús

Nota.—Las partidas que llevan este signo * corresponden á donantes que han prometido satisfacer en 12 mensualidades la cantidad expresada.

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Lists names of subscribers and their amounts.

Audiencia Señalamiento

Para esta mañana á las diez y media esta señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra don Jorge Perelló acusado del delito de desatado.

Sostendrá la acusación el Abogado Fiscal señor Azpeliueta. La defensa correrá á cargo del Abogado don José Socias.

Un hombre arrollado por un carro

En Manacor ocurrió anteayer por la tarde la siguiente desgracia: Marchaba el vecino Bernardo Miguel Pujadas guiando un carro por el camino que conduce á Puerto Cristo, y al llegar al molino denominado «Den Sopa» se cruzó con una bicicleta con la que se espantó la caballería saliendo escapada.

El referido conductor con la sacudida fué despedido del vehículo que le pasó por encima del brazo derecho fracturándoselo.

Además sufrió algunas contusiones al parecer de carácter leve. Recogido dicho individuo fué trasladado á su casa donde fué curado. El hecho fué puesto en conocimiento de la autoridad competente.

La romería de San Marcial

En la iglesia parroquial de San Marcial (Marratxi) se preparan solemnes cultos en obsequio de su Santo Titular cuya fiesta, como es sabido, celébrase el día 30 del corriente mes.

Además de la función religiosa habrá los acostumbrados festejos cívicos. El día veinte y nueve á las cuatro de la tarde, tendrán lugar las acostumbradas carreras de hombres y caballos en el campo de «Son Veri». Al anochecer la banda de música del «Pla de na Tessa» ejecutará escogidas piezas en la plaza de la iglesia. A las 9 de la noche solemnes completas en honor del Santo.

Día 30.—Desde las cuatro de la mañana misas rezadas hasta las nueve y media. A las nueve y media se cantará Tercia. A las diez oficio solemne con sermón por el Rdo. P. Superior de los frailes Capuchinos de Palma.

A las dos de la tarde carreras de hombres y caballos en el mismo sitio que el día anterior. Música en la plaza de la Iglesia y baile al estilo del país.

A los concurrentes á la romería que lo soliciten, se les facilitará olla, aceite, sal y leña para aderezar la comida.

Del Ejército

Ha sido aprobado los anteproyectos de Escuelas Prácticas para el año actual de la Compañía de Zapadores y de la de Telégrafos de la Compañía de Ingenieros de Mallorca, disponiendo que sus presupuestos de 1700 y 1800 pesetas respectivamente sean cargo del capítulo 5.º del artículo 1.º del vigente presupuesto.

Se ha accedido á lo solicitado por el vecino de Luchmayor don Damián Salvá autorizándole para edificar una casa en la zona de policía en la carretera militar del fuerte Enderroc.

Se reunió la Comisión de obras aprobando varios permisos para obras particulares y algunas cuentas.

De las islas Manacor

La sociedad «La Reforma» dispuesta siempre á dar ratos de solaz por medio de conferencias y otros espectáculos de cultura, no solo á sus socios y familias, sino también á cuantos elementos de Manacor han honrado sus salones, organizó el domingo por la noche un concierto que dejará imborrable recuerdo en las personas que lo presenciaron.

Estas eran innumerables, casi incapaz el local para contenerlas; basta decir que todos los asientos estaban ocupados solo por el bello sexo y los hombres de pie invadían pasillos, antesala y patio. Las caras bonitas podían contarse por docenas, tanto abundaban.

El programa fué el siguiente: Primera parte. 1.º Pasodoble «Cadarso» de L. R. para bandurrias y guitarra ejecutado por don Luis Rosselló y sus dos niñas Catalina de 14 años y Francisca de 8.

2.º Jota de J. zarzuela «La Madre del Cordero» por los anteriores. 3.º Duo de guitarras de Sor. por el señor Rosselló y su hija Catalina.

4.º Lección 14 de la 2.ª parte del Método de Clarinete por Romero por don Melchor Amer y don Bartolomé Roselló.

5.º Segunda Rhapsodie de Liszt, ejecutada al piano por doña Rosa Massanet.

6.º Romanza «Juilia» de Luici Denza por el bajo don Miguel Riera, acompañado al piano por don Pedro Muntaner.

7.º Romanza «La Flor de Luici» Danza por los anteriores.

Segunda parte. 1.º Mazurca «Sueño de Amor» de Calatayud para guitarra sola ejecutada por la niña Catalina Rosselló.

2.º «Polaca Fantástica» de Arcas por la anterior.

3.º Schotis «La Estrella» para bandurrias y guitarra por el señor Rosselló y sus niñas.

4.º Jota «Portugalete» por los anteriores.

5.º Piezas 4.ª y 6.ª del Método de Romero, ejecutadas por don Sebastián Rosselló, Bartolomé Rosselló y Bartolomé Nadal.

6.º Overture de la ópera «Oberon» de Weber, ejecutada al piano por la señora Massanet.

7.º Overture de la ópera «Der Freischütz» de Weber, por la anterior.

8.º Aria de «Don Carlo» de Verdi, cantada por el señor Riera, acompañada al piano por el señor Muntaner.

9.º Romanza «La mia Bandiera» de Rattoli por los anteriores.

Todas las personas que tomaron parte en la ejecución del anterior programa fueron aplaudidas por la delicadeza con que interpretaron sus trabajos, llamando poderosamente la atención la niña Francisca Rosselló que apesar de su escasa edad maneja la bandurria con una soltura admirable.

El bajo señor Riera como siempre. Un artista de verdad.—C. 23 Junio 1908.

La Puebla

Las oficinas del Monte Pío, día 29 del corriente, se trasladarán á la calle de la Escuela número 13, y las horas de despacho todo el verano serán de 8 á 10 de la noche y los domingos y días festivos de 8 á 10 de la mañana.

—Prometen ser muy lucidas las próximas carreras de motocicletas que se han de celebrar en esta villa.

—Dentro de poco tiempo se trasladará una comisión de obreros católicos y Luises al predio «Can Coll de vent» (Manacor,) para colocar una lápida en el sitio donde fué profanada la sagrada custodia el día 5 de febrero del año 1828, robada por el célebre «Parrago» el día de San Blas del mismo año.

—Reina gran animación entre los peregrinos que han de ir á Lourdes.

—Hay cerca de las once se ha declarado un incendio en un montón de gavillas de avena, debido á haberse echado una cerilla encendida dentro el rastrojo, habiendo sido apagado al poco tiempo.

—Por la tarde, cerca de las cinco en el taller de herrería de Jaime Gelabert que tiene establecido en la calle del Molino, una correa de la maquinilla de vapor cogió á Gabriel Sans y Serra, de 15 años, ocasionándole dos heridas bajo el sobaco, que fueron curadas por el médico don Sebastián Mateu y el oficial de la Cruz Roja don Jaime Riutord.

—Esta mañana á la misma hora ha sucedido otra desgracia: estando trabajando en la construcción de una casa, el joven albaní Jaime Capó Torrens, de catorce años, vecino de Búger, se desplomó un sillar, cayendo encima del andamio en que trabajaba, haciéndole perder el equilibrio viniéndose al suelo con tanta fuerza que le ocasionó graves heridas en la cabeza y la fractura de la tibia y peroné de la pierna izquierda, habiéndole inmedatamente recogido la Cruz Roja, trasladándolo á la Casa Consistorial al objeto de practicarle la correspondiente curación, la que no pudo hacerse hasta las ocho y media de la noche, debido á no haber encontrado médico alguno hasta la hora indicada, en que se prestaron gustosos don Sebastián M. teu y don Pedro José Barcelo, de quienes están sumamente agradecidos el pueblo y la benéfica y caritativa asociación de la Cruz Roja.—C. 24 de junio de 1908.

Inca

Muy lucida ha resultado esta mañana la procesión de la Octava del Corpus.

Además se convocará á los señores Concejales Médicos y á los Médicos municipales para ocuparse y acordar la forma de ocupar los terrenos del cementerio de aprestados para Ensanche del Cementerio.

También se reunió la Comisión de obras aprobando varios permisos para obras particulares y algunas cuentas.

Para hoy á las doce se halla convocada la Comisión de Ensanche y Murallas para resolver algunos expedientes de su competencia.

Un incendio por imprudencia

La guardia civil del puesto de La Puebla comunica que el jueves último ocurrió un incendio en la finca conocida por Los Molinos, de aquel término municipal.

Según parece á la vecina Margarita Crespi, de 80 años de edad, que habita una finca vecina á la indicada, se le ocurrió prender fuego á un montón de hierba seca, el que se comunicó al rastrojo hasta llegar á un montón de haces de cebada preparados para la trilla, el que á pesar de los esfuerzos de la propia mujer quedó convertido en cenizas á los pocos momentos.

Los daños causados se valoran en 30 pesetas, no habiendo que lamentar ninguna desgracia personal.

El hecho ha sido denunciado á la autoridad competente.

Notas del mar Naufragio

Leemos en un despacho de Valencia el siguiente siniestro ocurrido en aguas de Ibiza el 23 del corriente.

En aguas de Ibiza el vapor griego «Filini», que se dirigia con cargamento de trigo al puerto de Valencia, abordó á las seis de la mañana, abriéndole por el centro en casi dos mitades, al vapor inglés «Kylerea», de la matrícula de Glasgow, de dos mil toneladas y que, procedente de Dnstan, cargado de carbón, se dirigía á Cannes.

El capitán, la oficialidad, marinera y dos pasajeros del «Kylerea» se arrojaron á los botes recogiendo los «Filini».

El «Kylerea» hundióse antes de quince minutos.

El «Filini», con grandes averías en la proa ha llegado á este puerto.

El consul inglés ha comprado ropa á los supervivientes, repartíéndolos entre dos hoteles.

El capitán ha perdido sus enseres y 100 libros oro.

La travesía de 60 millas desde el lugar del siniestro á este puerto, las ha hecho el «Filini» en 14 horas.

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

A las cinco de la madrugada llegó de Barcelona, el vapor Miramar, siendo portador de la correspondencia, carga y pasaje.

—Procedente de Cardiff llegó el vapor Pedro Luis Lacave.

—A las once y media amarró en su fondeadero el vapor Cabrera, procedente de la isla de su nombre.

—A la hora de itinerario salió para Ibiza y Valencia, el vapor Isleño, conduciendo la correspondencia, pasaje y carga.

—Ayer quedaron despachados para emprender viaje la polacra goleta Maria, para Barcelona y para Gandia el laud Joven Maria.

CULTOS Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Nicolás en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco, los actos de coro, el ejercicio del Sagrado Corazón de María, Trisagio y reserva de S. D. M.

Empezan en San Jaime dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición y Oficio matinal á las seis, á las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde actos de coro, á las siete y media se hará el ejercicio propio del Tríduo del Sagrado Corazón y sermón por el R. P. Gregorio de Beire, capuchino y reserva de S. D. M.

En San Cayetano, segundo día de Tríduo en honra de los Sagrados Corazones

Academia León-Castelló

Alumnos aprobados en las convocatorias del año actual

Sección de ingenieros de caminos Academia de ingenieros Don José Nadal, analítica y análisis (segundo curso). Don Julio Feliu, Don Aureo Fernández y Don Juan Morell.

Academia de artillería Don Julio Feliu, Don José Font y Don Juan Pons. Clases abiertas todo el año.—Para informes y admisión de alumnos todos los días laborables de 9 á 12.

MARINA, 1, 2, IZQUIERDA

VALKIRIA

FÁBRICA DE GASEOSAS Y CARBÓNICAS DE L. ORDINAS

Manteros, 12.—Palma de Mallorca

Pídate en todas partes.—Servicio á domicilio

Gran bebida espumosa vegetal, compuesta de las mejores plantas estomacales y medicinales, se recomienda por su aroma y agradable gusto al paladar.

Exposición á las siete y media de la tarde, acto continuo Rosario, sermón, ejercicio y reserva de S. D. M.

En la Merced, por la noche, después del Rosario, comenzará la novena del Santísimo con meditación, exposición menor y cánticos con acompañamiento de órgano.

En la Anunciación (Hospital) al anochecer, después de los actos correspondientes al ejercicio del piadoso Quincenario, se empezará un solemne Septenario, con exposición del Santísimo Sacramento y sermón por el R. P. Gregorio de Beire, capuchino, practicándose en la misma forma en los días restantes.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Socorro, en el Socorro. (Altar Mayor).

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Nicolás en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las diez, Tercia y Misa mayor solemne por el R. D. Ildefonso Rullán, Pbro.; por la tarde, á las cuatro los actos de coro, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en San Jaime dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición y Oficio matinal á las seis, á las diez Tercia y Misa coral del P. Aull, en la que predicará el R. P. Gregorio de Beire, capuchino. Los demás actos como el día anterior.

Empezan en el Socorro dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete y media misa de Comunión general con plática para los asociados y devotos del Divino Corazón; á las nueve y media exposición y misa, á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Natalio Herrero, O. S. A. Terminado el Oficio habrá una misa rezada; por la tarde, á las siete, Rosario, Trisagio, sermón, ejercicio del Sagrado Corazón, Bendición y reserva de S. D. M. Los sermones de la noche estarán á cargo del R. P. José Cantarell, O. S. A.

Fiesta de Corpus Se celebrará en la Merced: A las siete y media misa de Comunión general, á las diez se pondrá de manifiesto S. D. M., que lo estará todo el día; acto seguido se cantará Tercia y la solemne Misa coral del Maestro don Nicolás Bonnin, Pbro., predicando en la misma el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo; por la tarde, á las siete, se continuará la novena del Santísimo, luego Trisagio y solemne procesión de reserva.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral Basilica predicará el Rdo. don Sebastián Esteve, Pbro.

En Santa Eulalia, fiesta en honra del Sagrado Corazón de Jesús: A las nueve y tres cuartos Horas menores, exposición del Santísimo y Misa mayor con sermón por el R. P. Guillermo Vives, S. J.; por la tarde los actos de coro y el segundo domingo de los seis de San Luis Gonzaga.

En San Cayetano, fiesta dedicada á los Sagrados Corazones de Jesús y de María: A las siete, misa de Comunión general para los Asociados; á las diez y media se expondrá el Santísimo y comenzará la Misa mayor, predicando el R. P. Luis Casas, S. J. Todo el día estará expuesto el Santísimo Sacramento y al anochecer habrá Rosario, conclusión del Tríduo y reserva solemne precedida de Te-Deum.

En San Francisco, fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús: A las siete, misa de Comunión general para los Terciarios de San Francisco y para los que hayan asistido al ejercicio del Mes del Sagrado Corazón; á las diez y media se cantará la Misa mayor con sermón por el R. P. Esteban Amer, franciscano; por la tarde, á las siete, se vestirá el hábito de la Tercera Orden á los que lo soliciten, y profesarán los que han concluido el año de noviciado; después se rezará la Corona en sufragio de varios Terciarios difuntos y se verificará la reunión mensual con exposición de S. D. M.

En San Juan, fiesta dedicada al Santo Cristo dels Boters: A las diez y media Misa mayor con música y sermón por don Pedro Quetzlas, Pbro.

En las Reparadoras, por la tarde, ejercicio mensual de la Asociación de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, con plática por el R. P. Francisco Salvá del Oratorio.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Santoral Hoy.—Santos Sixto papa, Ladislao, rey y los 7 durmientes.

Vigilia.—Ayuno con abst. de carne. Mañana.—San León II, papa confesor y santa Marcela mártir.

INTERESANTE.—Toda familia debe tener un frasco de Sales de Mediana de Aragón. V. anuncio 4.ª plana.

La «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, cura positivamente la anemia y todos sus trastornos nerviosos, aún en los casos considerados graves.

La exquisita miel de la Ermita de Artá, se vende en el «Centro Farmacéutico».

TELEGRAMAS

POLITICA

Una opinión atribuida al señor Cambó. —*Contra los obstruccionistas.*

Madrid 26 a las 20'50.—En los centros de reunión y círculos políticos se comenta la opinión atribuida al señor Cambó de pedir al Gobierno que con objeto de responder al mandato de la Asamblea que debe celebrarse el 29 de los corrientes, se active la aprobación del proyecto de Administración municipal, recurriendo a las sesiones dobles en caso necesario.

Los carlistas e integristas apoyarán la exigencia de la Solidaridad contraponiendo de este modo la actitud de los elementos obstruccionistas que piden las vacaciones parlamentarias.

Moret sigue indispuesto

Madrid 27 a las 0'25.—El señor Moret continúa indispuesto, habiéndole aconsejado los médicos conserve el régimen impuesto y no se ocupe de trabajo intelectual alguno por algunos días.

Es visitado en su domicilio por gran número de amigos que se interesan por su estado.

SENADO

La reforma hipotecaria.—Suspendida la sesión.

Madrid 26 a las 20'50.—Abre la sesión del Senado a la hora reglamentaria el Marqués de la Mina ordenando la lectura del acta de la anterior, que es aprobada.

Acto seguido aprueba el Senado todos los artículos del proyecto de reforma de la ley Hipotecaria y las disposiciones transitorias excepto la primera y la segunda, que se retiran, suspendiéndose la sesión a fin de que la comisión las redacte de nuevo así como el artículo 27 de dicho proyecto.

La discusión se declara urgente

Madrid 26 a las 22'10.—Reanudada la discusión del proyecto de reforma hipotecaria en el Senado se leen los artículos con las modificaciones introducidas, declarándose la discusión de carácter urgente. Y se levanta la sesión.

CONGRESO

Interpelación de Canalejas sobre la dimisión del Alcalde de Bilbao.

Madrid 26 a las 20'50.—Se abre la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Aparicio.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Canalejas explica una interpelación acerca de la conducta observada por el alcalde de Bilbao y los motivos de su dimisión.

Censura su conducta, como también la del Gobernador, diciendo que el Gobierno fomenta a los bizcaitaras.

El ministro de la Gobernación lo niega y defiende la conducta de aquellos señores, diciendo que el alcalde obró bien impidiendo la protesta de los concejales contra el proyecto del terrorismo pues los concejales se habían rebelado contra su autoridad.

Rectifica el señor Canalejas. —*Actitud de los concejales radicales.*

Madrid 26 a las 21'15.—El señor Canalejas rectifica, haciéndolo también el ministro.

Habla para alusiones el señor Ibarra defendiendo al Alcalde y al Gobernador de Bilbao y dice que el origen del conflicto se debe a cierto despecho de los concejales radicales.

La Interpelación termina haciendo constar el ministro su deseo de que el Alcalde dimisionario continúe en su puesto.

Orden del día.—El proyecto de Administración.

Madrid 26 a las 21'40.—Se entra en la orden del día y continúa la discusión del proyecto de Administración local, llegando a aprobarse hasta el artículo 189, admitiéndose una enmienda del Marqués de la Cortina a dicho artículo.

Son desechadas varias otras a éste y al anterior, de los señores Calzada, Perez Crespo y Romero. Y se levanta la sesión.

LOS SUCESOS DE MARRUECOS

El ministro de Italia no va a Fez
Madrid 26 a las 13.—Comunican de Tánger que no es exacto, como se decía, que el ministro plenipo-

tenciario de Italia se disponga para ir a la ciudad de Fez.

También resulta inexacto que dicho ministro haya pedido un buque de guerra en previsión de los acontecimientos que puedan ocurrir con motivo de la lucha entre Abd-el-Aziz y Muley-Hafit.

Consternación en el Maghram.—Abd-el Azir abatido

Madrid 26 a las 13.—Noticias que se han recibido de Rabat dan cuenta de que la proclamación de Muley Hafit como sultán de Marruecos en las ciudades de Tetuán y Alcazar ha causado profunda consternación en el Maghram en vista de la preponderancia que va tomando Muley-Hafit en las principales ciudades del imperio.

El actual Sultán Abd-el-Aziz se encuentra muy abatido al ver como va perdiendo de día en día su soberanía

Moros contra franceses.

Madrid 26 a las 14.—Comunican de Orán que en la región de Boudemb se están formando nuevos grupos de moros para atacar los fuertes de los franceses.

Correo francés atacado por una tribu.—Escolta degollada.—Saqueo de la correspondencia

Madrid 26 a las 23'35.—De Tánger comunican que un despacho del almirante Berryer, jefe de la flota francesa en Marruecos, al ministro de Marina, comunica que el Kaid de Tanguí venció a una mehalla haffidista cerca de Marrakesh.

Los asaltados saquearon la correspondencia, llevándose.

Las tropas les persiguen.

Mehalla haffidista vencida por un Kaid

Madrid 26 a las 23'35.—Telegrafían de París que un despacho del almirante Berryer, jefe de la flota francesa en Marruecos, al ministro de Marina, comunica que el Kaid de Tanguí venció a una mehalla haffidista cerca de Marrakesh.

LA "NAUTILUS," EN LA HABANA

Reclimiento entusiasta.—Agasajos a nuestros marinos

Madrid 26 a las 23.—Cablegrafían de la Habana que en su viaje de instrucción por los puertos americanos ha llegado al de aquella ciudad la corbeta española «Nautilus», escuela de guardias marinas.

Es, como es sabido, el primer buque de guerra español que llega a aquellas aguas después de la guerra hispano-yanki del 98.

Los elementos españoles, americanos y cubanos residentes en la capital de la isla tributaron a nuestros marinos un recibimiento entusiasta, siendo quemados fuegos artificiales a la llegada del buque, presenciada por millares de personas.

Los americanos dan un baile a la oficialidad.—Visitas oficiales.

Madrid 26 a las 23.—Añaden los cablegramas recibidos de la Habana que el ministro americano en Cuba organiza un baile en honor de la oficialidad de la corbeta «Nautilus», que promete ser brillante y a al que asistirán los elementos oficiales americanos, cubanos y distinguidas familias españolas.

El comandante de la «Nautilus» ha visitado a las autoridades y al gobernador americano de la isla.

Se preparan otros festejos en honor de los marinos españoles.

COTIZACIONES

Madrid 26 a las 17'00
Interior contado 83'05
Interior fin de mes 83'12
Al próximo 83'55
Amortizable, 5 p. 100'60
Banco de España 459'00
Compañía Tabacalera 000'00
Francos 12'40
Libras 28'22
Exterior (sin cupón) 96'85

NOTICIAS SUeltas

Nuevas noticias del naufragio del «Larache»

Madrid 26 a las 11'25.—Según telegramas recibidos de la Coruña no se tienen noticias de la lancha de pesca que salió para recoger a los naufragos del vapor «Larache».

Se supone que embarcaría a muchos de ellos y que a consecuencia de ello se iría a pique.

El práctico que iba a bordo del «Larache» cuando ocurrió el naufragio, don Manuel Perez, se ha escondido en una casa de la población de

Muros al verse amenazado por el pueblo, culpándole de la catástrofe.

Tormenta en la Granja

Madrid 26 a las 11'25.—Según noticias recibidas de la Granja la tormenta de anoche alcanzó a aquel Real Sitio, lloviendo copiosamente.

Están ya ultimados los preparativos para el solemne acto de la administración del bautismo al infante don Jaime.

Tormenta en Madrid.—Aguaceros

Madrid 26 a las 11'25.—Anoche se desencadenó sobre Madrid una furiosa tormenta que ha durado hasta la última hora de la madrugada, acompañada de grandes aguaceros de truenos y relámpagos.

Hubo momentos durante la noche en que la lluvia era tan copiosa, que infundió ansiedad entre el vecindario.

Afortunadamente no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias.

Destinos de capellanes castrenses a Mahón

Madrid 26 a las 13'15.—El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica los reales decretos destinando al Fuerte de Isabel 2.ª de Mahón y al Hospital militar de dicha ciudad, respectivamente, a los capellanes castrenses don Agustín Vazquez Rodriguez y don Joaquín Lopera Lopez.

El ministro de la Guerra a la Granja

Madrid 26 a las 13'50.—El ministro de la Guerra, marqués de Estella, marchó a la Granja para despachar con S. M. el Rey.

El ministro lleva, entre otros decretos, el pase a situación de reserva del general Kindelan.

Escándalo en el Centro obrero de Bilbao

Madrid 26 a las 13.—Telegrafían de Bilbao que durante el curso de la conferencia que daba en el Centro Obrero de aquella ciudad el señor Arrandiaga, atacó a los socialistas combatiendo sus tendencias y aspiraciones.

Uno de los obreros presentes increpó al disertante.

Este obrero fue arrojado del local, protestando de ello energicamente los demás obreros que asistían a la conferencia, promoviendo un escándalo mayúsculo.

El conferenciante al ver la actitud de los obreros huyó del local.

La policía intervino para calmar aquel tumulto disolviendo la reunión sin más consecuencias.

De Persia.—Bombas

Madrid 26 a las 12.—Los parlamentarios persas en vista del atropello cometido por las tropas del Shah han huido de la capital, esparciendo la agitación por el reino.

Los revolucionarios contestan a los desmanes sanguinarios de las tropas con bombas de dinamita.

Se teme que estalle una sangrienta guerra interior, pues parte de las tropas no está conforme con la conducta draconiana de Shah.

Conferencias telegráficas para la prensa

Madrid 26 a las 13'50.—El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha firmado una Real orden concediendo conferencias telegráficas a la prensa en aquellos centros donde tengan aparatos sistema Hughes.

Viaje de M. Fallières a Rusia

Madrid 26 a las 14.—Dicen de San Petersburgo que el Gobierno ruso ha dispuesto que toda la escuadra esté en aguas de Reval durante la entrevista que deben celebrar el presidente de la República francesa M. Fallieres y el Czar Nicolás.

Viaje de los Reyes de España a Viena

Madrid 25 a las 14'10.—Parece acordado el viaje de los Reyes don Alfonso y doña Victoria a Viena durante el próximo mes de Octubre.

La Corte vienesa prepara grandes festejos con motivo de dicho viaje. Los Reyes de España se hospedarán en el palacio del archiduque Federico, visitando además el castillo de Hungría propiedad del archiduque.

La boda de la hija de M. Fallières.

Madrid 26 a las 14'15.—Dicen de París que está próximo el matrimonio de Mile. Fallieres, hija del presidente de la República francesa con el secretario general de dicha presidencia M. Lanes.

La boda se verificará después del viaje del presidente M. Fallieres a los países de Escandinavia. El Ayuntamiento honrará al maestro Chueca.

Madrid 26 a las 20'50.—En la

sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta Corte se ha dado cuenta del fallecimiento del maestro Chueca, habiéndose acordado conste en acta el sentimiento de la Corporación y además que se coloque una lápida conmemorativa en la casa de la calle de Lujanes, donde murió el celebrado maestro y poner su nombre a una nueva calle de Madrid.

Honras fúnebres por el Marqués de la Vega de Armijo.—General grave.

Madrid 26 a las 23.—El ministro de Estado señor Allende Salazar ha dispuesto que mañana en la iglesia de San Francisco el Grande se celebren solemnes honras fúnebres por el alma del señor Marqués de la Vega de Armijo.

Se halla gravísimo el general don Ricardo Monet, desconfiando los médicos de salvarle.

La casa se ve visitadísima por los amigos del general.

Catedrático fallecido en Salamanca

Madrid 26 a las 23.—De Salamanca telegrafían que ha fallecido el catedrático de aquella Universidad señor Gil Robles, ex-jefe de la minoría carlista en la anterior legislatura. Su muerte ha sido sentidísima.

La causa del fallecimiento fué un fuerte ataque de hemiplegia.

Choque de trenes en Bombay—Numerosas víctimas.

Madrid 26 a las 23.—Comunican de Bombay que cerca de Basoda chocaron un tren de mercancías y un tren exprés.

Las locomotoras estallaron, quedando varios vagones carbonizados por el fuego.

Las víctimas de este siniestro son innumerables, ignorándose más detalles.

Mencheta.

NOTICIAS DE BARCELONA

La presidencia del Ateneo.—Fiesta en honor de congresistas

Barcelona 26 a las 18.—Se dice que el diputado nacionalista señor Carner será el designado para sustituir al señor Suñol, diputado también nacionalista en la presidencia del Ateneo Barcelonés.

En el Palacio de Bellas Artes se celebrará el domingo un festival organizado por el «Centro Excursionista de Catalunya» en honor de los que han asistido al Congreso histórico de la Corona de Aragón.

Velada en el Centro Nacionalista

Barcelona 26 a las 18.—Así como La Lliga Regionalista obsequiará con una velada a sus diputados y senadores que asistan a la Asamblea de la Solidaridad, el «Centro Nacionalista» obsequiará con otra a sus correligionarios.

En ella hablarán los señores Carner, Gubern y Pijoan.

Concurso hipico.—Accidente desgraciado.—Un muerto.—Fiesta suspendida

Barcelona 26 a las 18'30.—En el concurso hipico que se ha celebrado, al correrse la copa ofrecida como premio por Barcelona, se ha caído el caballo que montaba el teniente del regimiento de Montesa, don Enrique Osbea, siendo pisoteado por su caballo, recibiendo gravísimas heridas.

Trasladado el herido a un botiquín contiguo, en vista de la gravedad de las heridas recibidas se le viaticó, falleciendo mientras se le administraban los sacramentos, a presencia de los generales Linares é Imaz y de varios compañeros.

El suceso ha causado grande consternación, habiéndose suspendido la fiesta.

El Congreso de la Corona de Aragón.—Procesión cívica.—Clausura.

Barcelona 26 a las 18'45.—Esta mañana se ha reunido el Ayuntamiento de esta Ciudad en el Palacio de Bellas Artes esperando a los ayuntamientos de los que fueron *Carrers de la Ciutat*.

Asistieron algunas de dichas corporaciones municipales, organizándose inmediatamente la procesión cívica en unión de los congresistas de la Corona de Aragón precedidos de la bandera de la Ciudad y de la música municipal.

Desde Bellas Artes se dirigieron a las Casas Consistoriales reuniéndose en el Salon de Ciento, entrando por la puerta llamada de los Concellers.

Reunidos en dicho Salon se pronunciaron algunos discursos alusivos al acto que se celebraba.

El Alcalde accidental señor Bastardas agradeció la asistencia de los concurrentes, pronunciando el discurso de clausura del Congreso de la Corona de Aragón.

Para la Asamblea de la Solidaridad

Barcelona 26 a las 19.—La comisión organizadora de la Asamblea solidaria ha acordado admitir las proposiciones que han de discutirse en dicha asamblea hasta el medio día del día anterior, y han de estar autorizadas por cincuenta firmas de diputados provinciales ó concejales de la Solidaridad.

Corresponsal.

TELEGRAMA OFICIAL

Senado
Abrese la sesión a las 4'10. Preside el marqués de la Mina. Entrase en la orden del día. Continúa el debate sobre la reforma hipotecaria.

El Conde de Torres Cabrera apoya una enmienda al artículo 32. Contéstale el señor Alvarez Guirjarro.

Deséchase, y apruébase el artículo. Deséchase otra del señor Albornoz. Apruébanse los artículos 33 y treinta y cuatro.

Deséchase otras al 35. Apruébanse algunas disposiciones transitorias.

Retíranse las disposiciones primera y segunda transitorias.

Suspéndese la discusión y la sesión para dar lugar a que la Comisión emita dictamen sobre los artículos retirados.

Reanúdase la sesión y léense los artículos nuevamente redactados, declarando urgente su discusión.

Levántase la sesión a las 6'50.

Congreso

Abrese la sesión a las 3'30. Preside el señor Aparicio.

El señor Canalejas dirige una pregunta acerca de la conducta del gobernador civil y el alcalde de Bilbao; expone los conflictos surgidos entre los concejales y el alcalde, censurando la conducta de éste.

También censura al gobernador. Cree que el gobierno fomenta el bizcaitarismo deseando crear un partido conservado.

Termina rogando al ministro de la Gobernación exponga las razones que abonen el proceder de ambos señores.

El ministro de la Gobernación comienza negando que el Gobierno fomenta a los bizcaitaras, sino todo lo contrario.

Respecto al Alcalde el Gobierno está satisfecho de sus gestiones.

Reconoce que por algunos Ayuntamientos se ha consignado una protesta contra el proyecto del terrorismo sin que el Gobierno pensara aplicar las sanciones legales por estimar que las protestas no tenían gravedad, pero en Bilbao el acto ha revestido mayor importancia, pues los concejales rebeláronse contra la autoridad del Alcalde, que, en uso de su perfecto, derecho impidió la protesta.

Agregó que el Alcalde dió cuenta al Gobernador de que impuso a un concejal una multa de 125 pesetas.

En la sesión siguiente la mayoría pidió que se rectificase el acta, dejando de aprobarse esta en dos sesiones.

Ha procedido entonces el gobernador sin abuso de autoridad.

Termina diciendo que los actos del gobernador no encaminanse a un fin político.

El señor Canalejas rectifica, estimando lógica la conducta de los concejales.

El ministro de la Gobernación hace lo mismo, elogiando la conducta del gobernador.

El señor Canalejas rectifica brevemente.

El señor Ibarra habla para alusiones y afirma que las actas estaban redactadas conforme a la ley y reglamento por que se rige el Ayuntamiento de Bilbao.

Defiende la conducta del alcalde, rogando al Gobierno no admitale la dimisión y declara que en el fondo del conflicto está el despecho de los elementos radicales que no pueden seguir haciendo del escaño municipal plataforma de sus propagandas.

Los señores Canalejas y Morote protestan.

El ministro de la Gobernación hace constar que desea continuar en la alcaldía el señor Ibarrechea por sus acertadas gestiones.

Todos rectifican, terminando la interpelación.

Entrase en la orden del día. Continúa el debate sobre el proyecto de administración.

Deséchase varias enmiendas al artículo 188 de los señores Dangelo Lugo, Portela y esta en votación nominal por 93 votos contra 31.

Deséchase otras de los señores Calzada y Perez Crespo.

El Presidente del Consejo a un ruego del señor Romero promete que se imprimirá el dictamen como queda redactado hasta los artículos aprobados.

Admítase una del marqués de la Cortina al artículo 189. Levántase la sesión a las 7'35.

ESPECTACULOS

Plaza de Toros

Corrida de toros para el domingo 28 de Junio, a las cuatro y media de la tarde, en la que se picarán, banderillearán y serán muertos a estoque seis toros de la ganadería de los herederos de Don Joaquín Perez de la Concha por los capadas Antonio Botó, Regaterín y Manuel Mejías, *Bienvenida*, con sus correspondientes cuadrillas. Entrada general de sombra, con timbre 4'00 pesetas.—Id. id. de sol, con id. 2'70 id.

Litico

Función para hoy por los artistas The Adagiós y Ninina y Cinematógrafo.

La Protectora

Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.

Círculo de Obreros Católicos

Función todos los días de Cinematógrafo con escogido programa.

Pabellón de Variedades

Ensanche de la Puerta de San Antonio

Todos los días secciones de Cinematógrafo alternando con la pareja de baile Los Cartagenos.

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio extraordinario de trenes para el domingo 28 de Junio, corrida de toros de muerte en Palma.

De Manacor a Palma a las 11'25. De Palma a Manacor a las 19'30. De Palma a La Puebla a las 19'45. De Palma a Felanitx a las 20.

NOTA.—En dicho día se suprime el tren que tiene su salida de Palma a las 18'15. OTRA.—El tren mixto que tiene su salida de Felanitx a las 12'15, la retrasará hasta las 12'45, pasando a ser de viajeros exclusivamente.

Palma 23 Junio 1908.—El Director General, G. Moragues.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día seis de Julio próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol, 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Junio de 1907.

Hasta el día 4 a las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 25 de Junio de 1908.—El Vocal de turno, Antonio Font y Sbert.

¡2,500 pesetas a ganar! Véase Concurso 4.ª plana.

LAS MONJAS

Para vestir de moda y económico, provéense de esta casa. Surtidos inmensos en Novedades para SEÑORA Y ROPA BLANCA.

CAJA MUTUA POPULAR

Sociedad establecida legalmente en 1.º de Marzo de 1906, con arreglo a las disposiciones de la ley de 30 de Junio de 1887, funcionando bajo la inspección directa del Estado español, según R. D. de 14 de Marzo de 1889, completados por R. D. de 25 de Junio de 1906 y R. D. del Ministerio de Hacienda de 27 de Junio de 1906.
Objeto de la Sociedad—Constitución de un capital ó una pensión á cada uno de sus socios, mediante aportaciones mensuales desde 5 pesetas cada mes, y con ello se pueden obtener: Libramiento de quintos, dotes para las hijas, capital para par de obrero á patrono, socorros extraordinarios por inutilidad para el trabajo, crédito para establecerse, coste de una carrera, herencias para la familia, Pensión de retiro para la vejez ó en favor de los huérfanos é incapaces.—Toda persona es admitida en las Asociaciones desde los 3 hasta los 55 años de edad.
Domicilio social: Rambla de Santa Mónica, 13, Barcelona.—Para informes y detalles: Juan Barnils, SAN ELIAS, 15.

Contra las hormigas, usad el "ANTI-FOURMI-CASAS,"

Es el único preservativo que no perjudica á las plantas, antes al contrario, les presta vigor y hace que aumenten y mejoren sus frutos. Es de efectos instantáneos y duraderos, de fácil aplicación y económico
El «Anti-fourmi-Casas» se vende en las principales droguerías á pesetas 1.50 el frasco

FLAN HUEVOL FLAN

Postre sabrosísimo para 6 personas

Las esencias de HUEVOL son las siguientes:
Azúcar, Fina, Limón, Vainilla, Café, Chocolate, Almendra, Naranja, Frambuesa y Pistacho

HELADOS.—Con el Flan-Huevol puede hacerse un helado delicioso de todas las esencias, para ello no hay más que transvasar la crema fría á la máquina heladora.

Precio: 65 CENTIMOS cada cajita

Al por mayor **COMPANIA HUEVOL** Calle San Martín, 46-SAN SEBASTIAN

De venta: Colmados, Ultramarinos y Pastelerías

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES
CON PATENTE DE INVENCIÓN
de Vidal y Compañía, (Barcelona)

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de jornales.

PRECIOS: Tejas de clase A, 3.º 00 pesetas el metro cuadrado
B, 2.º 00
C, 1.º 50

Las mismas tejas pintadas aumentan en 0.25 ó 0.50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por dos caras. Cada dos tejas cubren un metro cuadrado. Pidense catálogos y datos á Don A. AYRES, Conquistador, 12. (Materiales para la Construcción).

NOTA.—La casa se encarga de las armaduras de las maderas, si se quiere. Presupuesto gratis.

PURGANTES

ALTIMENTE PURIFICANTES

SALES NATURALES
MEDIANA DE ARAGON

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPOSITO:

COSTANZI

Busto y Nombre Registrados

ENFERMEDADES SECRETAS

Su curación pronta segura y radical por medio de los medicamentos, únicos legítimos y de fama universal

COSTANZI

para los estrecheces uretrales, prostaticos, cisticos, catarralos de la vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin fístulas, consecuencias, con los Costanzi, los únicos que curaban instantáneamente el escorzo y la frecuencia de orinar, son los que dan á las vías genitales urinarias su estado normal.—Una Caja de Costanzi, 5 pesetas.

Más secretos—Curación radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los reconocidos Costanzi ó Inyección Costanzi.

Sifilis—Curación radical con el antisyfilitico Roob Costanzi, depurativo inalterable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, mancha, erupción de la piel, perlas sifiliticas y cualquier clase de sifilis, sea ó no hereditaria.

Centro de elaboración y venta exclusiva para España

FARMACIA: GRAU Y GLADA
30, Rambla del Centro, 30—Barcelona

AVISO IMPORTANTE.—Estos específicos fueron oportunamente medicados con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia, por el preparador Sr. Grau y Glada, el cual tiene á disposición del público, volúmenes de testimonios que acreditan las curas obtenidas.

Iguales resultados prevenidos á los que se deseen sorprender si se les ofrecen otros productos similares que no tienen más virtudes que las producidas por la sugestión del reclamo. En su consecuencia debe el público rechazar toda clase de confites, ó botellas de Roob ó Inyección que no lleve la firma del Doctor Grau y Glada.

Consulta médica: Rambla del Centro, 30, Barcelona, todas las días, contestado gratis con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las farmacias de D. Juan Valhrosca, D. Ignacio Perce

CONTABILIDAD
y correspondencia mercantil

Persona apta que dispone de algunas horas, se ofrece para llevarla, así como para copiar toda clase de documentos. Informar en «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Piloto Teniendo que salir para Argel, dentro de breves días el laud «San Antonio», desea encontrar piloto. Para informes Agencia Aduanas A. Compañy y Comandancia de Marina de este puerto.

Se vende Por tener que ausentarse su dueño se venden varias casas y solares lindantes al mar, en Santa Catalina. Informar en calle de Cofradía, número 16, Palma.

Clínica de Belleza
PELO O VELLO

Extirpación radical sin que vuelva á reaparecer. Nada de depilatorios, hariz deforme ó incorrecta, arrugas, obcecidad, calvicie, cutis áspero ó de mal color, barros, cicatrices, pecas, manchas, herpes, granos y demás incorrecciones físicas, desaparecen ó se corrigen por tratamientos científicos modernos. Nada de perfumerías, Clínica del Dr. Sojo, de los Hospitales de París, Pelayo, 22, 1.º, Barcelona. Consultas por correo.

Por ausentarse

Se desea vender un caballo, de buena raza y de buenas condiciones, lo mismo que un carruaje de cuatro ruedas y carrerón. Dirigirse calle del Angel, núm. 24, (San Lorenzo).

Máquinas de hacer calcetines

Se desean vender tres, entre ellas hay dos vulgo llamadas de «La Colmera» ambas en impecable estado. Informar en el número en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8.

LLOYD SABAUDO

El nuevo y magnífico vapor de 14.000 toneladas,

Principe di Udine

(El más rápido entre España y La Plata)

Saldrá de Tarragona, el día 1.º de Julio, directo para BUENOS AYRES, empleando solo 16 días en la travesía.

Lujo especial para pasaje de 1.ª clase. Segunda clase económica á francos 350.

Tercera clase: dormitorios higiénicos, comedores con mesas, cocina española.

Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar, número 49, principal, Palma.

Hotel-Restaurant de Marina

Plaza Palacio, número 10, BARCELONA

El dueño de este acreditado Establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que ha terminado la gran reforma que durante un año ha venido verificándose en el mismo, habiendo resultado uno de los mejores y de más comodidades de los de su clase, en donde el viajero hallará un esmerado servicio de Restaurant y habitaciones para familias y particulares. Hay timbres y luz eléctrica, cuarto de baño, salon de lectura y piano.

Interprete á la llegada de los trenes y vapores.

Su propietario: **MARTIN CORCASONA**

La Pomada fortificante

de Rodríguez de los Rios, cura rápidamente la debilidad de los órganos de ambos sexos, regularizando sus funciones, y produciendo efecto maravilloso á la primera fricción. 10 ptas. bote. Va por correo. Depósito en Palma de Mallorca, D. Mateo Colom, Harina, números 34 y 36.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner.

Vias-Arthur-Koppel

vias
vagonetas
locomotoras
ferrocarriles aéreos

planos inclinados
machacadoras
hormigoneras
vagonés
autodescargadores

DEPOSITO ROVIRALTA Y C.ª BARCELONA
Ancha, 24

“Express Universal,”
LORENZO OLART
Marina, 62

20 salidas al mes

DESDE BARCELONA A BUENOS AIRES POR LAS COMPAÑIAS

LLOYD SABAUDO
LLOYD ITALIANO
PINILLOS IZQUIERDO Y C.ª
FOLOH Y C.ª
LA VELOCE
LA N. GENERALE ITALIANA

SE DESPACHAN PASAJES A 26 DUROS

CONCURSO - ANGOSTURA BITTERS

En combinación con el Sorteo de 31 de Julio de la Lotería.

Un 1.º premio de 1000 pesetas, correspondiente al 1.º de la Lotería.

2.º	750	3.º	500	4.º	250
-----	-----	-----	-----	-----	-----

TOTAL 2.500 pesetas, que la respetable casa Fortuny Hnos. de Barcelona, Hospital, 32, tiene á la orden de los concursantes abonados.

El Amargo de Angostura de Siebert, para celebrar el fallo de los Tribunales españoles que han reconocido que es el único legítimo y el único que puede llamarse Amargo de Angostura, obsequia al público con dinero. Sus concursos, interviniendo por su parte a favor de la Lotería porque cada concursante puede optar á la vez á todos los premios y porque el que no saque premio no pierde su plata, pues con ella ha adquirido una botella del delicioso Amargo Siebert, de tanto valor como dinero, son los guisos de las personas elegidas y de las necesidades caseras. Para concurrir, basta con enviar la etiqueta que envuelve la botella de Angostura Bitter Siebert, que va con el premio, y escribir con tinta en dicha etiqueta solo cuatro palabras, las que ya, quiere, las que ya, haya pensado. Mándese con la etiqueta, en letra muy clara, las señas y nombre del Concurrante, quien recibirá á vuelta de correo un recibio-resguardo de su número, que le dará derecho al cobro de los Premios. Un mismo concursante puede enviar cuantas etiquetas desee. Si fuere más de uno el que adivina, el correspondiente Premio ó Premios de nuestro Concurso se dividirá por igual; si fueran más de uno, se otorgará al que más se aproxime. La Casa Siebert le que otorga jamás lo escatima. Este Concurso se cierra el 28 de Julio, y se publica al público, para evitarnos aglomeración de trabajo, concurre desde ahora sin esperar á última hora.

Una botella de Amargo de Angostura Siebert vale 16 pesetas.

Depositarlos Generales para España: Fortuny Hnos., Hospital, 32, Barcelona.

De venta: Francisco Rubio, Cerecerols, 11, y Rincón, 7; J. Piña, calle Cerecerols y principales Ultramarinos.

Sociedad Anónima Española KORTING

APARTADO, 23.—BARCELONA

Calefacciones higiénicas, para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y agua caliente.

Secadores para usos industriales.—Tubos de atletas.

Instalaciones hechas en Palma:

Grand Hotel
Crédito Balear
Círculo Mallorquín
Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Delegación en Baleares: ENRIQUE ORDINAS, ingeniero electricista, calle de la Palma, número 5—PALMA.

Fábrica de anisados y licores

de Feliciano Fuster Molinas
(Santa Margarita)

Capacidades de la casa

Licor Benedetto y Anís Fuster

Histógeno Elopis.

CURACIÓN RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todos los eminentes médicos.

Se vende en todas las farmacias.

Únicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca, Ferraz números 1 y 2, Madrid.

Vapores directos

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Guan-tánamo, Santiago de Cuba y Manzanillo, saldrá de este puerto, el día 27 de Junio, el vapor

MIGUEL GALLART

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para Canarias, Habana, Cienfuegos, Santiago de Cuba, Veracruz y Tampico, saldrá de este puerto directamente el 5 de Julio, el magnífico vapor

PIO IX

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de la América del Sur

Salidas fijas mensuales para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 7 de Julio, el vapor español de 7.500 toneladas

CADIZ

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. Se aceptan mercancías dando conocimientos directos para Rosario de Santa Fé y Puerto Madryn con trasbordo en Buenos Aires y también para Pernambuco, Bahía, Porto Alegre, San Francisco, Rio Grande y Pelotas con trasbordo en Rio Janeiro.

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de 3.ª clase se aloja en amplios departamentos, sirviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.

Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía SE-NORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20, Palma.

LA SOLIDEZ

del cabello Villena

Ha sido reconocida y aprobada por las mejores eminencias médicas del mundo, como el producto más eficaz é inofensivo contra la calvicie y enfermedades del cuero cabelludo. En 10 días de uso continuo, renace el cabello, barba, bigote y cejas, consiguiendo un gran desarrollo y evitando las canas. Evita la caída por abundante que sea á las primeras fricciones, desapareciendo la caspa, dolores de cabeza y curando en muy poco tiempo cuantas enfermedades y malos humores en ella radiquen, llevando un perfume de lo más selecto. Único productor en el mundo que garantiza sus resultados con la devolución de su importe. Pídase en todas las farmacias, droguerías, perfumerías y bazares.

Depósito CENTRO FARMACEUTICO

Reloj de precisión marca LONGINES

En oro, plata y acero

De venta: en la Relojería Suiza, plaza de Cort número 2.

NOVEDAD INGLESA
LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS en libranza del Giro «mútuo» ó por sobremonedero.

Depósito: Patent Magic Weaver, Póssow de Brauns, 87, Bielefeld

Medias y calcetines de algodón y de lana
HECHOS A MAQUINA
Calcetines desde 22 reales docena—Medias desde 33 reales docena
CLASES DE GRAN DURACION

J. CAÑELLAS
Calle de Santo Domingo, núm. 14—Palma